
例会予定
       
<<<<11 月 25 日（水）>>>>

休会

<<<<12 月 2 日（水）>>>>

パスト会長 加藤 令吉君

「何の為に？」

<<<<12 月 9 日（水）>>>>

パスト会長 寺田  悟君

「私とロータリー パート２」

   

前回例会 記録
2020 年 11 月 11 日 第 2947 回例会
・出席報告  会員数 55 人中出席 44 人

                 出席率    80% 

・行事

・ポール・ハリス・フェロー ピンバッジ

および感謝状授与       加藤克己君

・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー（＋２）

ピンバッジ授与

大竹一義君、平松啓君、澤田賢成君

加藤五津美君、寺田悟君、勝谷哲次君

・本人誕生日 山口記由君 山内敏也君

           玉井徹君  寺田悟君

・ご夫人誕生日

岡村肇君ご夫人美保様

・結婚記念日 藤井源成君

鈴木伸君（祝 30 周年）  

・卓話    

  パスト会長 加藤 眞言君

「あったかい話」

      パスト会長 加藤唐三郎君

      「題無 (だいなし)」

本日のプログラム
2020 年 11 月 18 日 (水)

通算第 2948 回例会

本年度 第 15 回

場所 : 瀬戸商工会議所

例会次第
・開会点鐘

・「我等の生業」

・出席状況

・会長挨拶

・行事…年次総会

・誕生日・結婚記念日祝福

・幹事報告

・委員会報告/その他の報告

・卓話   

加藤克弘君

「企業の在り方と

      地域への教育支援活動」

第２９４７回例会挨拶 会長 松村晋也君

２０２０年１１月１８日発行 第２７７１号

皆さん、こんにちは。本日は瀬戸ロータリ

ー2947 回の例会であります。さて今から 3
年程前、長久手にシンシアの丘という介助

犬の訓練施設があり、そこから実際に来て

いただき介助犬の訓練風景とお話を伺い

ました。今日はそのことについてお話した

いと思います。介助犬とロータリーにどんな

関係があるかと言いますと、我々の社会奉

仕事業の中の最初に社会的弱者への支

援とうたわれております。そういう意味では

古来より障害者を支援する動物として盲導

犬、聴導犬という犬を皆さんご存知だと思

います。かつてこれは道路交通法だけに

規定されておりまして、不特定多数の人が

集まる場所、例えばホテル、レストラン、病

院、映画館などそういった所に入り口まで

は連れていくことが出来たのですが、中に

入ることが出来ませんでした。ところが昨今

の障害者の権利意識の向上であるとか安

心、安全な街作りということから、その権利

がだんだん認められるようになってきまし

て、平成 28 年 4 月 1日より身体障害者補

助犬法という法律が出来まして、不特定多

数の人が集まる場所にも連れて入ることが

可能になったわけであります。これがいわ

ゆる介助犬ということです。シンシアの丘と

いうのは 2009 年に長久手に介助犬の訓

練施設として出来ました。この介助犬の訓

練はだいたい 1 年間に 30 頭くらいですが

全部が介助犬に向くわけでなくその内の 3
割くらいだそうです。７割は向いてなくて

も、何かを PRする時の PR犬として一緒に

写真や動画に映ったり、犬と一緒にいると

精神的に落ち着く、癒されるといったセラピ

ー犬に向いていたり、或いは繁殖に特化し

た犬、こういった犬を総称してキャリアチェ

ンジ犬と言います。我々ロータリーもまた価

値観の多様性とよく言いますが、犬でもそ
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れぞれ向き不向きがあるという事を知って

いただきたいと思うと同時に介助犬には国

からの補助が出るそうですが、このキャリア

チェンジ犬には補助が出ないそうで民間

の寄付に頼っているとのことなので、ロー

タリーの活躍の場があるのかなと思ってお

ります。介助犬の訓練にはいろいろな段

階があり、最高のレベルは不服従の服従

という訓練だそうです。どういう事かと言う

と、介助犬というのは基本的に連れて歩く

人、すなわちご主人様の命令を聞くように

訓練されていますが、たとえそれがご主人

様の命令であっても、そのご主人様の身

を危うくするような命令であれば聞かな

い、これが最高レベルの訓練だそうです。

私はこの話を聞いた時になんと示唆に富

んだ話だと思いました。まず一つは動物、

犬にそれぐらい高度な訓練ができるのか

なと同時にその訓練はどれほど大変なの

だろうと思いました。私はその時、安倍前

首相がトランプ大統領の言いなりになって

色々な防衛装備品を次から次へと買わさ

れる姿を見て、確かに我々はアメリカの傘

の中に入って身を守ってもらっているとは

言え、そういった姿を見せられるとご主人

様あまりにも度が過ぎるのではないです

か、少し冷静になって考えてみてください

と不服従を言った後に、やむなく服従して

ほしいものだと思ったわけです。この不服

従の服従、不服従のみなら反抗にすぎな

いというバランス感覚を我々家庭でも職場

でも地域、或いはこのロータリーという組織

でも持たなくてはいけないと感じておりま

す。私も会をやっていく上で常にバランス

感覚を考えなければいけないと改めて思

いました。

今日は介助犬とキャリアチェンジ犬につ

いてお話させていただきました。

ポール・ハリス・フェロー

ピンバッジおよび感謝状授与 加藤克己君



卓話

ラム
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パスト会長 加藤唐三郎君

「題無（だいなし）」

皆様、今日は。

今年の初め 1 月の頃と思いますが、年男の卓話をこの席で訳

のわからない話をさせていただきました。そして今回は松村会長

の今年度の方針の中、パスト会長の卓話という事で順番が廻っ

て来たと思いますが、今回の話はロータリーに関する事はありま

せん。

今日は自分の趣味に関する話です。趣味にも色々あります。

ゴルフ、旅行、温泉、ドライブ等ありますが、今回の話はドライブ

旅行の話です。

若い頃から車を運転してドライブ旅行する事が好きであり、今

も続いており基本的に旅先は必ず自分の車を利用する事が多

いです。幸い 11月 6日（金）7日（土）の 2日間、何の予定もあり

ませんでしたので、突然思い付いたようにドライブ旅行しようと思

い、季節柄きれいな紅葉見物に遠くへ行こうと決めました。以前

から一度、車で走ってみたいと思っていた白川、白川郷ホワイト

ロード（旧白山スーパー林道）へ行き、紅葉を見学しながらその

後金沢方面へ行き、一泊して翌日金沢の街見学をして近江市

場でカニでも買って帰る計画でした。

幸い天候にも恵まれ朝 10 時に家を出ました。赤津インターに

入り東海環状道路をひた走り、岐阜「関」方面へ進み、関で東海

北陸道に進入、白川郷方面に向かいました。途中、岐阜、関、

郡上辺りまでは山々の紅葉は今一つ。穂高を上がったひるがの

高原を過ぎた頃から山々の紅葉が見頃になり、その先飛騨清見

で富山方面に向かい、白川郷インターを出て合掌村方面に向か

います。東海北陸道はトンネルが多く、富山県に入るまでに 56
個のトンネルがあります。それぞれのトンネルの入口には 1/56、

2/56、3/56、、、と最後のトンネルには 56/56 と書いてあります。一

番長いトンネルは 11 ㎞、二番目は 9 ㎞、あとは 1.5 ㎞程度のト

ンネルの連続です。トンネルに入るごとに目の前の山々の紅葉

が目に飛び込んできて大変良かったです。白川郷で高速を降

り、合掌村方面へ走ると集落がある少し手前、右方面に白川、白

川郷ホワイトロードの入口があり、ここは有料道路で 1,300 円でし

た。この道路が出来た頃は料金が 2,500 円位と聞いたことがあり

ます。道路は日光のつづれ折り道路みたいにくねくね曲がりなが

ら峠を登っていきます。標高が上がる程に周りの山々の紅葉がき

れいで写真も撮らず自分の目に焼き付けました。道路は北陸の

名峰「白山」の北側を走り、その先有料道路を降りると小松方面

と金沢方面に分かれます。計画では金沢へ行き一泊の予定でし

たが、ホワイトロードが途中の展望台駐車場まででストップ、前々

日に降った雪や崖崩れの補修とかで通行止め、仕方なく展望台

で周りの紅葉を堪能して白川郷へＵターン。計画を変更して娘

夫婦の住んでいる南砺市行き先を変更。南砺市までは高速を利

用せず一般道を走り五箇山方面に向かい、世界文化遺産、菅

沼合掌村を見学しました。白川郷合掌村、菅沼合掌村、相倉合

掌村を合わせて世界文化遺産として登録されているそうです。

白川郷から南砺市福野までは 45 ㎞程ですが、川に沿った道路

を走り途中で船でしか行けない旅館温泉大牧温泉旅館が見えま

す。温泉を右に見ながら一路南砺市を目指し夕方には娘の新居

に到着、何も連絡せずに行ったので娘もビックリ！でした。

温泉に一泊予定から娘の家での一泊に変更、孫にも久しぶり

に会えました。翌日は金沢とカニは諦めて娘夫婦孫と一緒に小

谷部市内にあるアウトレットモールに買い物に付き合い、帰りに

南砺市にある巨大スーパーマーケットに行き、富山の新鮮な鮮

魚やカニ、米、ます寿司などを買って東海北陸道をひたすら走り

帰途につきました。途中、ひるがの、郡上辺りが土砂降りの雨、

前が見えないくらいの強烈な雨でした。岐阜「関」で東海環状道

路に入り、夕方 5時 30分に到着。

今回での小旅行の反省点

突然思い付きで計画は良くない、前もって計画する事。

紅葉見学と雪の残ったホワイトロードを走れたことでまぁいいかっ

て所です。

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー（＋２） ピンバッジ授与

大竹一義君                           平松 啓君                          澤田賢成君

加藤五津美君                         寺田 悟君                         勝谷哲次君
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パスト会長 加藤 眞言君

「あったかい話」

秋もだんだんと深まってきましてかなり寒さを感じるような季節にな

ってきました。こうなると温泉が恋しくなります。そこで今日はロータリ

ーの話ではなく温泉同好会のことも含めたあったかい話をしたいと

思います。

さてどこの温泉に行くかと考えた時、自分が企画するかどうか。業

界とかサークルとかの旅行業者にお任せの旅では如何ともしがたい

ですが、少人数の友人達との旅行や家族旅行ではある程度自分の

意見を取り入れた旅が可能です。どこの温泉にするかの前に自分が

どんな温泉が好きかを知っておくことが大切だと思います。

1.熱い湯が好きかぬるいのが好きか

泉温について

熱い方（90℃以上） 小浜（島原半島）、湯村（兵庫）、熱川、玉川

            加水、熱交換器は旅館次第

冷たい方      代表的 （大分）寒の地獄 14℃

2.無臭かにおいのあるのが好きか

種類 つるつる系かぴりぴり系か（PH 6.5）

酸性泉 酸性（代表的 玉川 1.1 東温泉（鹿児島）1.5 草津、蔵

王（1.5～1.6）

硫黄泉→炭酸水素温泉、硫酸塩泉、単純泉

炭酸泉、含鉄泉、ラジウム泉、塩化物泉

アルカリ系 下呂  中山 1.0 以上 1 番白馬の温泉

3.無臭かにおいのあるのが好きか

無臭か有臭・味

硫黄系 鉄油 油臭

4.透明か有色か

色

赤（鉄） 白硫黄泉（硫化水素型） 黒（モール） 透明

緑（新屋、熊の湯、国見他） 茶（炭酸水素温泉系） 青（堀田）

5.湯量豊富か

1 つの湯井 9000ℓ／分 玉川

湯量 自然湧出 草津

      〃 ＋ポンプアップ 別府

  湯量豊富であることは大切な条件

6.自然湧出かポンプアップか

自然湧出が一番 2.掘削して自然湧出 3.掘削してポンプアップ

4.3 をして湯量小（循環せざるをえない）

7.旅館について

かけ流しか循環か

湧出量と湯船の大きさの関係 （内湯）大浴場の湯船を見るとわかる

（例ゴルフ場の風呂）

かけ流しで足許湧出一番（新鮮） 湧出口からの距離（熱い湯の冷

まし方）

大型か否か 大型・大浴場のスリッパ、サービス

同じ温泉地、泉質でも旅館によって湯質が違う

川湯（ホテルプラザ）、岩木山（嶽）、白骨（泡の湯、新宅、えびす

や）

8.温泉地について

いい温泉地には必ずといっていいくらい共同浴場がある

日本 3 大共同浴場 飯坂 鯖湖湯 鳴子 滝の湯 別府 竹互温

泉＋那須湯本 鹿の湯

多くの温泉に入ることで自分の好みがわかってくる

温泉地全体でかけ流し宣言している

川湯摩周、ぬかびら、虎杖浜、湯田川、高湯、奥塩原、関、野沢、

十津川、宝泉寺、長湯

私は酸性、熱い、白い、玉子（硫黄臭）、湯量豊富で小さな旅館（20

～30 室）出来ればスリッパなしで大きな温泉街ではない静かな山の

湯が好きです。

川湯、鳴子、湯田川、草津、万座、白骨、平湯、湯平  【飲泉】白骨

旅館に皆さん行かれる時は、小さな旅館がおすすめです。小さな旅

館に行くとお風呂にあまり人がいないのでゆったり入れますし、サー

ビスも良いです。大きい旅館は確かに高級で部屋の座布団もふか

ふかでいいものを食べていい部屋で女の人は喜びますが、温泉は

二の次になってしまいます。自分は値段が安くて温泉が良くて、料

理や部屋は寝るだけなのでどちらでも良いという考え方をいつもして

います。

ニコボックス報告
2020 年 11 月 11 日例会
パスト会長 加藤眞言君・パスト会長 加藤唐三郎君の卓話を楽しみにして

います。会長 松村晋也、幹事 加藤一夫

卓話でお耳を汚します。家に帰ってから掃除して下さい。加藤眞言

卓話させて頂きます。題無（ダイナシ）の話です。お休み下さい。加藤唐三

郎

11 月 15 日の誕生日で 77 才、喜寿となります。昭和 18 年～昭和 25 年の

頃の事、今でもハッキリと覚えています。寺田悟

満 72 歳になりました。あと 8 年はがんばろうかなぁ～。玉井徹

誕生日をお祝いいただきありがとうございます。山口記由

誕生日をお祝いいただきありがとうございます。 48 歳になりました。山内敏

也

妻の誕生日をお祝い頂きありがとうございます。岡村肇

あと 4 年で金婚式。がんばります。藤井源成

御祝のお花をいただきありがとうございます。 30 周年と書かれておりました

ので、きっと、そうなんでしょう。鈴木伸

先週土日の赤津、窯の里めぐり、みなさんのお陰で無事終えることができま

した。加藤捷

うれしい事がありました。家族が 1 人増えました。松本哲也

刑部さん、先日は有難うございました。今後も宜しくお願いします。山口記由

加藤克己さん、先日は有難うございました。また宜しくお願いします。山口記

由

パスト会長 加藤眞言君、パスト会長 加藤唐三郎君の卓話を楽しみにして

います！

青山稔、井上博、大竹一義、岡村肇、刑部祐介、梶野輝雄、勝谷哲次、加

藤五津美、加藤克弘、加藤克己、加藤恵子、加藤定江、加藤捷、加藤光

哉、加藤太伸、加藤陽一、加藤令吉、亀井勝、小池芳 樹、澤田賢成、鈴木

政成、鈴木光彦、高橋信郎、田中靖達、寺田悟、野田由紀子、平松啓、牧

オサム、増岡錦也、松本哲也、山本英雄、與儀武蔵

11 月の誕生日・結婚記念日おめでとうございます！

山本英雄


